
Pilotprojekt Freifunk Kommune Gera

Protokoll der 37. Sitzung der Lenkungsgruppe

DATUM UHRZEIT ORT

26.09.2018 16:00 – 17:00 Uhr Raum 124, Kornmarkt 12

TEILNEHMER  Ernst-Dietrich Färber (AG Bürgerhaushalt)

 Mathias Klein (Bürgernetz Gera-Greiz e.V.)

 Steven Müller (Stadtverwaltung Gera)

 Dr. Tobias Werner (Stadtverwaltung Gera)

 Matthias Drobny (Projektkoordinator)

BESCHLUSSFÄHIGKEIT ja

PROTOKOLL  Matthias Drobny

TOP 1 Backbone

• Das vorgelegte Betreiberkonzept1 wird einstimmig beschlossen.

• Für die Stadtverwaltung und den Verein ergeben sich damit die Aufgaben 

die Vertragsgestaltung zu beginnen und die Höhe eines 

Betriebsführungsentgelts auszuhandeln.

• Zusätzlich sind die Mitglieder der Stadtverwaltung angehalten, die 

Aufwendungen für den Eigenbetrieb als Maximalabschätzung in die 

Haushaltsanmeldung für 2019 einzubringen und die notwendigen 

administrativen Aufgaben zu starten. Die Einbringung in den Haushalt 

2019 wird durch die Mitglieder der AG Bürgerhaushalt unterstützt.

TOP 2 Hackerspace

• Herr Klein stellt einen Vertragsentwurf2 vor. Die anderen Mitglieder 

bedanken sich für die Zuarbeit.

• Herr Drobny wird den Entwurf an den FD Recht zur Prüfung weiterleiten.

1https://freifunkkommune-gera.de/medien/category/4-konzepte?

download=77:betreiberkonzept-backbone

2Basierend auf einem Vertrag der Stadtverwaltung Höxter zur Übertragung von 

Fördermitteln für den Betrieb einer Welterbestätte.



TOP 3 Sonstiges

• Herr Drobny schlägt für das restliche Kalenderjahr 2 weitere 

Veranstaltungen vor.

◦ (Ofenes) Vernetzungstrefen für „digitale Bürger Geras“ü

▪ Um die Freifunk-Techniker mit anderen Technik-Interessierten 

zusammenzubringen.

▪ Das Ziel ist vorrangig eine breitere Aufstellung und Nutzbarkeit des 

Hackerspaces.

▪ Herr Färber schlägt als Veranstaltungsort die Kaiserwerke vor.

▪ Herr Drobny wird die Veranstaltungsplanung beginnen und schlägt 

einen Termin Ende Oktober vor.

◦ Abschlussveranstaltung Freifunkkommune

▪ Einladung der Projektpartner, Handwerker und politischen 

Interessenten

▪ Einbeziehung des FD Presse um einen Termin mit dem OB zu fnden.

▪ Herr Drobny wird sich mit dem Ministerium in Verbindung zu setzen 

um auch dort Teilnehmer einzuladen.

▪ Als Termin wird November/Dezember angestrebt.
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